

会 議 録		令和4年6月8日作成	令和8年3月末日廃棄
会議名	京都府右京警察署協議会（令和4年度第1回）		
開催日	令和4年6月7日（火曜日）		
時 間	午後3時から午後4時40分までの間（100分）		
場 所	京都府右京警察署道場		
出席者	卯瀧会長、東副会長、石田委員、太田委員、田中委員、内藤委員、 樋口委員、吉岡委員、吉田（佳）委員、吉田（宗）委員、 （欠席 芦田委員、中下委員、ライト委員） 計10人		
	署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、 地域課長代理、刑事課長、刑事課長代理2人、交通課長、警備課長、 広聴相談係長 計13人		
諮 問 事 項	1 特殊詐欺の現状について 2 本年の右京警察署の取組について		
会 議 内 容	1 委嘱状交付 司会 副署長 2 会長挨拶 3 警察署長挨拶 4 答申に対する取組状況 司会 副会長 （若年層に対する薬物乱用防止の意識付け） 【警察】 生活安全課員やスクールサポーターが、管内の小学校や中学校、高校において薬物乱用防止教室を行っている。内容は、スライドやDVD鑑賞により、薬物の怖さを伝えている。 教養終了後には、参加者にアンケートを実施するほか、感想や質問を受け付け、参加者自ら考える力を身に付ける教養を行っている。 また、管内の大学の新生や企業の新入社員に対しても教養を行い、薬物の危険性を伝え、意識付けを行っている。 【委員】 継続的な教養をお願いする。 5 協議 (1) 諮問事項説明 特殊詐欺の現状について～生活安全課長		

会 議
内 容

【委員】 キャッシュカードをすり替える、だまし取るという手口があるとのことだが、犯人はなぜ暗証番号を知ることができるのか。犯人が、簡単に大きな金額を手に行っているような気がする。

【警察】 犯人側が事前の電話で言葉巧みに暗証番号を聞き出しているほか、キャッシュカード受け取り時に記載させるなど手法は多岐にわたっている。

【委員】 犯人がATMコーナーで、無作為に暗証番号を操作していると思っていた。

【委員】 静脈認証が使えるキャッシュカードがあると思うが、高齢者における普及率はどの程度か。

【委員】 私は、元銀行員であるが、静脈認証キャッシュカードの普及率を年代で調査したことはない。

【委員】 金融機関も対策をしており、キャッシュカードは、一日や一箇月当たりの引き出し限度額が設定されており、大きな出金はできないはずである。

【委員】 録音機能付き固定電話の普及率や効果事例があれば教えてほしい。

【警察】 普及率の統計は取っていない。しかしながら、自宅に設置するだけで、意識が高まり効果があるのではないかと考えている。

【委員】 録音機能付き固定電話については、効果が出ているのか。

【警察】 犯人は録音されることを嫌がるので、被害に遭いにくいと思われる。

【委員】 親族が録音機能付き固定電話を購入し、未登録番号や非通知番号からの着信があれば「この通話は録音される」旨のアナウンスが流れる設定である。このアナウンスのため、不審な電話の着信がなくなった。

【委員】 過去に、名刺大の大きさの交番速報を京北交番が作成し、この交番速報を受話器付近に取り付けることにより、効果的な特殊詐欺未然防止対策として取り組んでもらったこともあった。

【委員】 録音機能付き固定電話の普及活動が効果的だと思う。

【委員】 設置をすることにより、意識が高まるなどの効果があると思う。

【委員】 高齢者宅の固定電話にはナンバーディスプレイに対応していない電話が多いことに驚いた。私の実家では既に対応している電話機を購入していたことから、普及率がもっと高いと思っていた。費用もかかることから電話会社も費用を負担してもらいたい。

【委員】 警察が検挙や予防策を講じても、犯人はもっと悪いことを企むので、いちごっこになっている。

【委員】 自動車教習所で勤務しているが、70歳以上の高齢者講習の受講者は、年間 4,000人、府下では10万人が受講するので特殊詐欺防止について自動車教習所で広報すれば効果的だと思う。

<p>会 議 内 容</p>	<p>デリバリー業者に対して広報啓発の協力依頼をしているとのことであるが、免許更新される方も意識が高いと思われるので、是非広報してほしい。</p> <p>【委員】電話帳に名前を掲載されている方が犯人に狙われる可能性もあるので、掲載を続ける必要があるのか、一度確認するのも良いのではないかと。</p> <p>【警察】皆様の意見を参考にさせていただく。</p> <p>【委員】これだけ対策しているにもかかわらず、被害はなくなる。私は、高齢者ボランティアに従事していることから、広報啓発活動などで協力したい。</p> <p>【委員】検挙事例を聞いて素晴らしいと思った。引き続き未然防止対策と取締りをお願いしたい。</p> <p>(2) 諮問事項説明 本年の右京警察署の取組について～各課長</p> <p>【委員】消防署も年に1回、高齢者世帯を訪問して防火指導を行っているが、コロナ禍ではインターホン越しに対応しているのが実情だ。今後も、消防と警察が協力していきたい。</p> <p>【委員】最近のニュース等でも検挙報道がされており、頼もしく感じた。</p> <p>【委員】様々な意見が出ましたが、まとめとしては、 特殊詐欺の効果的な広報啓発により未然防止に努めてほしい を答申とする。</p> <p>6 事務連絡 令和4年度第2回右京警察署協議会については、令和4年9月頃開催予定とする。</p> <p style="text-align: right;">以 上</p>
--------------------	---

第1回京都府右京警察署協議会の開催状況



